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Editorial 

Inmunización 
contra sarampión 
En los últimos meses se han presentado 

algunos casos, la mayoría traídos por 

viajeros desde otros países. 

n Chile, el sarampión fue eliminado 

como enfermedad endémica en 1992, 

pero aún existe riesgo de casos impor- 

tados. Por ello, el Ministerio de Salud 
ha reforzado las campañas de vacuna- 

ción, especialmente para personas nacidas entre 

1971 y 1981 que no tengan registro de dos dosis de la 

vacuna SRP, y para viajeros, incluyendo lactantes de 

6 a 11 meses y niños con una sola dosis. 
En los últimos meses se han presentado algu- 

nos casos, la mayoría traídos desde otros países. 

El brote de sarampión en Estados Unidos llegó la 

semana pasada a 1.300 casos e incluso hubo algu- 

nas muertes. La vacuna forma parte del Programa 

Nacional de Inmunizaciones del Minsal desde 
1963, por lo que a la fecha sigue en el calendario 
de vacunación obligatorio en el país, que es gratui- 

to y se aplica a menores de entre 12 y 36 meses. 

Sin embargo, atendiendo las condiciones actuales, 

el Ministerio busca aumentar el público objetivo 

a viajeros y personas que no tengan su esquema 

de vacunación completo. 
Uno de los grupos a los que se ampliará la vacuna 

es a aquellos que nacieron entre 1971 y 1981, y que no 

tienen un registro que demuestre que recibieron las 

dos dosis después de cumplir 12 meses de vida, por 

lo que se ha hecho un llamado para que se acerquen 
ala red de vacunatorios públicos y privados en con- 

venio y puedan acceder a ella. Es preocupante que 

haya una transmisión sostenida de sarampión en 

países que en años no tenían contagios, lo que su- 

giere que hay retroceso en los programas. 
La enfermedad es altamente contagiosa y puede 

ser fatal o causar pérdida de audición y desórdenes 

mentales en los niños, ya menudo anticipa otras in- 

fecciones, como la difteria, en poblaciones con ba- 

jos índices de vacunación. La única manera de 
prevenirla es inoculando a los niños, como ocurre 
en Chile en los programas normales, y con === 

mados que se hacen a quienes no estaban inmuni- 

zados cuando el sarampión fue erradicado. 

Oo 
Columna 

Nos deben un puente 
1enelaño1998, un estudio técnico justificó la necesidad Y io no ene necdseode 
Valdivia con el sector de la Isla Teja. Desde entonces, ha 

pasado mucho tiempo; sin embargo, la historia no ha sido gene- 
rosa con nuestra ciudad. 

Cargamosconel estigma del fallido puente CauCCau. Una his- 
toria bochomosa, dolorosa y que dejó profundas huellas en la 
confianza dela ciudadanía. Y lo que no puede pasarahoraesque 
el puente Cochrane repita ese desastre. 

Desde el primer día como alcaldesa, le planteé al Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo que avanzar en esta obra estructural 
debía ser una prioridad. Y asífue. Durante estos añosselograron 
completar diversos trámites que permitieron iniciar el proceso 
delicitación, abriendo por fin la puerta a su ejecución. Todo 
apuntaba bien. Pero el tiempo no perdona, y los costos del pro- 
yecto han subido por sobre los $120 mil millones. 

Comenzó entonces una nueva batalla: hacer ver al nivel cen- 
tral que esta inversión está justificada y esnecesaria parael futu- 
ro de Valdivia. Y les. Cada peso vale. Cada minuto importa. 

  

Carla Amtmann Fecci 
Alcaldesa de Valdivia. 

Peroenlosúltimos días, unos trascendidos indicarían que des- 
deel MOP del nivel central se estaría eventualmente cuestionan- 
doel diseño. Esto, de ser cierto, sería simplemente inaceptable. 

Existen proceso administrativos que han validado estar en el 
punto que estamos, el propio Ministerio de Obras Públicas, en 
diciembre de 2020, fue quien certificó y aprobó formalmente el 
diseñoa través del Director Nacional de Vialidad. Y el 2022 se fir- 
mó un convenio entre el MINVU y el MOP para iniciar la colabo- 
ración en el proceso de ejecución de la obra, dando por cerra- 
doel proceso incial de diseño, dejando etapa de nuevos sonda- 
jes y eventuales ajustes a la ejecución ya aprobada. Entonces, 
¿qué está pasando ahora? Necesitamos explicaciones oficiales, 
plazos y certezas. 

El Estado de Chile tiene una deuda con Valdivia. Esta no es 
una obralocal, es una infraestructura de interés nacional, clave 
para el desarrollo económico, urbano y social de nuestra ciudad. 

No descansaremos hasta tener nuestro puente. Y exigimos 
explicaciones claras, aquí en Valdivia, con respeto por nuestra 
gente. Nos deben un puente. Y esa deuda debe saldarse ya. 
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30 años |21dejulio de 1995 

Nueva línea de colectivos 

El presidente del Consejo Único de 
Trabajadores de Taxis Colectivos, 
Vicente Espinoza, anunció una serie 
de gestiones ante las autoridades pa- 
racrearuna nuevalínea de colectivos, 
laN*303, que cubrirá las poblaci 
nes Los Jazmines e Inés de Suárez. 

  

20 años |21 de julio de 2005 

Nohabrá pavimentación 

Su malestar porel fracaso de la pos- 
tulación a fondos ministeriales de 
este año plantearon directivos del 
Comité de Pavimentación Martínez 

de Rosas, en Valdivia. La queja fue 
planteada al gobernador Jorge Vives 
yal delegado del Servia, Iván Flores. 

  

OQ rasos 

“Ya fue la guinda de la torta lo que hace el candidato a 

diputado republicano en Valdivia (contra Matthei), 
que dice no, no es Alzheimer, es locura temporal..” 

Presidente de Renovación Nacional, Rodrigo Galilea, 
Abordando la tensión que se ha dado en campaña con el Partido Republicano. 

10 años|1 de abrilde 2013 

Rechazanira Llancahue 

Gran polémica ha generado entre 
usuarios del Consultorio Gil de Cas- 
trola posibilidad, mientras se con- 
creta la reposición del centro desa- 
lud, el quelas atenciones se realicen 
el ex Regimiento Llancahue, en el 
acceso sur ala ciudad de Valdivia.
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